

LA ÚLTIMA HORA

Número suelto 5 céntimos.

DIARIO DE LA NOCHE, DE INFORMACION, LITERARIO Y ARTÍSTICO

AÑO XXVI.—Número 8 366

SUSCRIPCION: Un mes, 1'25 pta. en toda España. Extranjero, 2'25 pta.

Palma, Sabado 11 de Octubre de 1919.

REDACCION Y ADMINISTRACION: San Bartolomé 32. — Teléfono nº 8

LIRICO. **Hasta noche 2 grandes DEBUTS**
TERESA BORONAT
Creadora de los bailes regionales
MARUJA LOPETEGUI
Famosa estrella del cuplet. — Presentación asiática

ASUNTOS PEDAGOGICOS

La educación de los niños

Por la Sra. Marie K. Chafes.

Los métodos del Kindergarten son tan valiosos en el hogar como en la escuela. Pero los niños, de preferencia, deben concurrir a un Kindergarten si les es posible, y bajo la guía de maestros experimentados y en la compañía de niños de su edad.

Hace cierto tiempo, un número de madres de una ciudad pequeña, presentaron una solicitud a la Administración Escolar, para el establecimiento de un Kindergarten. Sabían que había, por lo menos, veinticinco pequeños en la comunidad, que concurrían y que había un salón desocupado en una casa escolar, que podría usarse con aquel fin. El Comité Escolar alegaba que había otros muchos gastos para el año siguiente y que la ciudad no podía sostener el establecimiento.

No obstante, las madres persistieron en su propósito, pues la necesidad de un Kindergarten era grande; y después de varias meses de trabajo y paciencia, lograron persuadir al Comité Escolar de que cediera el uso del salón vacante.

A la fecha, se ha inaugurado una clase de ocho niños y a su cargo se encuentra una joven practicante de Kindergarten, que desempeña su trabajo como una experta y cobra una pequeña cantidad por cada niño. La joven maestra está llena de entusiasmo y al trabajo progresivamente bajo su inspirada dirección.

Casi todos los niños que concurren proceden de buenas familias. Me llamó fuertemente la atención cuando yo recorría la ciudad en busca de alumnos, que precisamente los padres que podían suministrar a sus hijos todas las ventajas posibles para su enseñanza, fueron los que prontamente se dieron clara cuenta de las grandes oportunidades que presenta la educación del Kindergarten. Otros padres cuyos hijos eran mantenidos en dispensación física y mental, por decirlo así, dejaban textualmente: «No creemos que nuestro hijo necesite concurrir al kindergarten», o bien: «No podemos pagar tanto para solo hacer que nuestra hija María se divierta».

Las madres todas deberían saber que el kindergarten no es lugar en donde el niño se divierte solamente, ni es tampoco salón de clases donde se almacenan en las cabezas infantiles hechos y más hechos áridos, durante horas continuas: un kindergarten bien dirigido, es como un hogar celosamente cuidado, lugar donde los niños ban de desarrollarse mental y normalmente. En el kindergarten lo consiguen con las mayores ventajas, bajo la guía cuidadosa de maestros hábiles y en compañía de niños de su edad.

Cuando un kindergarten haya comenzado sus trabajos, las madres deben imponerse la obligación de visitarlo con frecuencia, concurriendo a las juntas escolares que se celebran con asistencia de madres, y en las que las maestras de Kindergarten hacen mucho en favor de aquellas. De este modo llegarán a la perfecta inteligencia del valor pedagógico de los juegos y ocupaciones o, en otros términos, «regalitos» como se les llama, y generarán muchas ideas y sugerencias útiles, capaces de usarse tan bien en el hogar como en el Kindergarten.

Y esta es la oportunidad de señalar e insistir acerca de las oportunidades que concurren a la madre cuyos hijos asisten a un kindergarten, o a la que sabe algo de los métodos de dicha institución. Las que se encuentran en estas circunstancias, pueden pregonar su espíritu entre las madres y los hijos de su conocimiento, cuando lo desean. Puede formar clubes de madres y hacer que maestros e inspectores de Kindergarten, den conferencias. El espíritu de los juegos del kindergarten, puede esparcirse a toda la comunidad, reuniendo a las padres y madres y ayudando de este modo grandemente al noble movimiento de mejorar a los hijos.

Conozco una madre que jamás tuvo lo que puede llamarse adiestramiento técnico en métodos de Kindergarten; pero que se interesaba por ellos desde que sus criaturas eran muy pequeñas. Leyó en estos libros concentrada sobre el asunto y visitaba muchos Kindergarten, con el objeto de comprender mejor el valor del juego como Freebel le explicó. Entonces, empezó la madre a aplicar sistemáticamente los métodos de este insignificante educador en su propio hogar y en la educación de sus pequeños. Una de sus hijas, ya crecida, fué estudiante de matemáticas, y siempre dice la madre que la primera le-

cción que la niña recibió en dicha ciencia, fué dada cuando era muy pequeña y llevaba un su cabellera en rizados. Mientras la madre la rizada en las mañanas, la niña contaba, cantaba y restaba los rizados, y de este modo se hizo un juego instructivo a la vez que alegre, de una operación que suele ser fastidiosa.

Dicha madre ha educado cuatro niños; pero aunque los niños y niñas han crecido, esta familia no ha perdido el espíritu de juego. Cuando nos alejamos del sendero de la juventud y la alegría, dejando que parezca de inauguración el fresco y sano impulso del juego, dentro de nuestra individualidad. Es viejo un hombre solo cuando ha perdido la idea de juego. Nuestra divisa no debe ser puramente: «Vivamos con nuestros hijos»; sino «Juguemos con nuestros hijos».

Nuevas sumisiones en Marruecos

Tetuán 8.—Se celebró el zoco del miércoles llamado la atención la extraordinaria concurrencia de moros montañeses que, habiendo acudido al mercado de hoy, estallando como síntoma optimista.

Los montañeses trajeron gran cantidad de viveres, bajando los precios de los artículos que escaseaban por el desarrollo de las operaciones.

Los moros cuentan que reina consternación en las cabilas por las bajas crecientes que les causaron la artillería y las ametralladoras, especialmente durante el último día de las operaciones en que se presentó el enemigo formando un verdadero hervidero en las barrancas cercanas del Fondak.

La concurrencia de caballos irá aumentando a medida que se vaya anulando la influencia del Ralsul, pues sabido es que el caudillo enemigo, por medio de sus guardias avanzadas, ejercía una especie de aduana para cuantos productos querían llevar a las poblaciones y guardias españolas, cobrando un tanto por ciento elevado y equitativo a los indígenas que hoy gozan de libertad bajo la protección de los soldados españoles que les permite dedicarse al intercambio comercial, cooperando a la labor de atracción.

Llegaron los caballos de Beni-Said dirigidos por su jefe llamado el R. Kall. Esta estada se sometió hace poco tiempo y ha venido con objeto de ofrecer al jefe soberano Muley Mehedi, el tributo llamado Hadia y numerosos regalos.

Se está trabajando activamente por las fuerzas de ingenieros militares en la construcción del camino del Fondak con objeto de que puedan pasar pronto los automóviles. Estos llegan hasta la entrada del desfiladero.

Mañana empezarán los trabajos de reconstrucción de la antigua línea telegráfica, destruida durante la época de rebelión.

Tiene suma importancia esta línea porque pone en comunicación directamente esta zona con la de Larache. La parte destruida comprende desde el puente de Bozja hasta el campamento general de Regala.

Hoy no llegó el correo de España por una interrupción del ferrocarril ocurrida en Bobadilla.

CUENTOS DEL SABADO

Exceso de temple

Betty Allway tenía las mismas ideas, el mismo temperamento que su malogrado padre, muerto cazando fieras en tierras africanas. Mister John Allway había sido un hombre de aristas, un verdadero tipo de la raza, audaz y emprendedor norteamericano de los que trabajaron con fuerzas de titan hasta alcanzar una fortuna que le colocó entre los felices mortales que cuentan sus recursos por millones. Cuando creyó llegado el momento, abandonó por completo el mundo de los negocios de la actividad mercantil y se dedicó al placer de vivir, como viven los habitantes de la Quinta Avenida.

Pero las exigencias que John Allway llevaba almacenadas, no podía desarrollarse en tan reducidas limitas, y se dedicó con furor al turismo en sus manifestaciones más atrayentes al par que peligrosas; ascensiones, descubrimientos geográficos, caídas en selvas vírgenes, en una palabra, su espíritu como su estómago necesitaba platos fuertes y en una de estas empresas temerarias dejó la vida.

Su hijo Betty educado en ese ambiente y penetrado con su espíritu arriesgado, aventurero, heredó por completo las «lecciones del viejo John, siendo una verdadera ho-

mina de película. Como la elegida dominaba todos los sports, y practicaba todos los ejercicios físicos, pasando años enteros en pleno vigor, y entregada por completo a la fiebre del vivir arriesgado, en todas sus manifestaciones.

Su hermana Fanny era el reverso de la medalla. De temperamento tranquilo, dulce, había heredado la timidez de su madre, una terna rubia del Utah que vivió poco tiempo al lado de aquel formidable John, empujando a la vida y a la gloria, no se sabe si por amor hacia su marido o por el respeto que le inspiraba. Hasta para morir parecía pedirle mil perdones por las molestias que le originaba en dicho trance. Pero le dejó las dos hijas que eran los vivos retratos tanto en lo físico como en lo moral de los conyuges; el correr de los tiempos había de dar la superendencia al carácter más apto para la adaptación al siglo. El viejo John duró diez años, y le hubiera sobrevivido treinta, si una patada de un cefalópodo no le hubiese hecho trizas toda la sólida armazón de su amplio torso.

Betty fué pues, la heredera de su padre en la completa aceptación de la palabra, y como mayor de edad y dominadora en carácter, arrestró a su familia—la romana y la en segundo grado—la vida inquieta en que su padre la había educado presenciadamente de su sexo y formándole como una segunda naturaleza.

Compañero de excursión y amigo extrañable era James Harrison, hijo del antiguo socio de John Allway, y secretario y acompañante de este en todas las andanzas aventuradas de la última década de la vida del multimillonario.

Y naturalmente, como algo fatal, que tenía que suceder, James Harrison se enamoró perdidamente de Betty Allway.

Pero el obstáculo, inesperado, surgió precisamente en aquello mismo que parecía haber formado el uno para el otro; el carácter el temperamento de Betty. Era completamente refractaria al matrimonio. Tenía sobre tal materia, criterio cerrado.

—Te aprecio sinceramente—había dicho a su compañero de excursiones en ocasión en que le habló de su amor—pero no soy apta para el matrimonio. Me conozco y comprendo que no sería capaz de hacerle feliz, ni de serlo. La vida conyugal me parece de una horrible insupportable; el cambio que forzadamente había de operarse en la existencia de los dos labraba nuestra desgracia, hoy los dos somos libres y los dos, voluntariamente nos renunciamos para nuestras empresas aventuradas. Me basta, la unión del matrimonio, precisamente por ser forzosa, nos pareciera cadena insupportable, impuesta irreflexivamente por nosotros mismos a nuestro libre albedrío.

Repugno la existencia vulgar y monótona del hogar doméstico; soy libre y no sueño otra cosa; ni otra cosa ambiciono. Eres mi mejor amigo, pero si te hablase de amor mientras; no lo siento, ni creo que lo sentiré jamás. Si quieres cambiar de estado y anhelas crear una familia, ahí tienes a mi hermana Fanny; eso es su idea; estoy segura de que para ti será muy feliz.

Ante razonamiento tan decisivo, no había porque insistir, renunciando a toda esperanza y James no insistió.

II

Es decir, hizo una segunda tentativa. En una de sus breves estancias en New York, James Harrison intercaló a Betty.

—He decidido casarme con tu hermana—dijo resueltamente.

—Te felicito por ello—contestó Betty. Estoy segura de que ella te mira con buenos ojos y que te querrá.

—Y es así todo el comentario que le sugiere mi resolución? replicó James con acento mezcla de sorpresa y desagrado.

—Naturalmente. Se que mi hermana es un corazón bondadoso; que tu eres un hombre de valía.

—No es eso—Interrumpió energico, a la par que amargado James. Tu sabes que yo te quiero con toda mi alma, es decir, que te quiero; lo he manifestado ya en distintas ocasiones; no lo tengo otro pensamiento constante ni otra ilusión que vivir contigo y para ti; que estoy compensado con tu modo de ser.

—Entonces si es así—añadió Betty secamente—no tienes porque importunar a mi hermana habiéndola de un amor que ella no sabe inspirarte.

—Es que... verá—replicó James, algo alterado por la lógica de su interlocutora—lo que me pasa es un fenómeno raro, inexplicable. Me atrae con gran fuerza, con poder irresistible la belleza y el candor de Fanny. Comprende que es una mujer hermosa y angelical, capaz de hacer mi felicidad; que soy capaz de quererla... pero eso me pasa cuando tu no estás delante. Tu eres para mí todo, el universo entero; el mundo todo y el más allá; eres algo que llena mi alma de una

emoción avasalladora... mira Betty; sin ti, con Fanny me consideraría dichoso, pero antes eres tu, y por encima de todo y antes que todo, tu. Para que yo pueda dirigirme a Fanny amorosamente, he de hacer completa renuncia de ti, he de espallar en lo más hondo y para siempre toda esperanza de hacer te cambiar de pensamiento.

—Pues considera que así es. Ya te lo he dicho en otro momento—repuso Betty con casi imperceptibles muestras de emoción.—Yo no he nacido para el amor, yo...

—¿Y si te equivocas Betty?—le atajó James suplicante—y si luego se despertara en el corazón dormido; si tu alma, tus sentidos mismos reclaman lo que por ley de Dios y de la naturaleza les corresponde? ¿Y si entonces yo no soy libre, y sientes esta misteriosa atracción cuyo impulso es irresistible? ¿no te arrepentirás entonces de que esta concepción, esta fantasía de tu mente, nos ha impedido ser el uno del otro, y con ello lo grar la felicidad completa?

—Descuida, repito que no abrigo temor por esa parte; puedes pues dirigirme a mi hermana; quírela mucho y házla dichosa que se lo merece... y tu lo serás también. Por mi parte quiero seguir disfrutando de la plena libertad que es la esencia de mi vida.

Y luego añadió levemente, al tiempo que se alzaba de la silla como dando por terminada la entrevista.

—Y si lo que en temas llegase a ocurrir, sabría yo abogar esa pasión que sería impura, como se aboga al jaguar cuya garganta se apitona.

—Es que en ello te va la vida, arguyó con acento de dolor inmensa James.

—Aun que así sea, replicó Betty; ese es mi temple.

III

Apenas había transcurrido medio año de la boda. La vida en familia tenía al caprino inquieto de Betty, y el estado delicado de Fanny requería una vida en común por lo menos hasta que hubiese pasado el difícil trance de la maternidad.

Un profundo cambio se había experimentado en el carácter de Betty. Había perdido la jovialidad, la viveza de espíritu que era su característica; había vuelto taciturno; se ensimismaba con frecuencia abs trayéndose de lo que la rodeaba, y tratando con dureza a la servidumbre, que no acertaba a explicarse el fenómeno.

Solo James Harrison y la clara en el misterioso cambio. Fanny amargada de dicha y la tía Guillermo en su mediodad de vejez insignificante no acertaban a considerar la magnitud de la transformación en el carácter de Betty, ni la importancia del suceso.

Para James había sido aquello un golpe ruidoso. Se reprochaba el haber cedido con tanta facilidad a la tenue atracción de Fanny, si bien reconocía en su fuero interno que se había casado con ella, mas bien por despecho, y arrojando siempre la secreta esperanza de que una rápida decisión de Betty, interrumpiera a última hora el fatal camino emprendido.

Y ahora se veía ligado para siempre con una mujer a quien tenía que flagrar cariño y simpatías amado por la hermana, su cadáver.

IV

—Considero que la ruta más apropiada es la que nos señala la Agencia Cook, tocando en Hamburgo, y trasbordando allí a uno del Lloyd, decía James.

—Acércate y aclárame sobre el mapa el itinerario—contestó Betty.

Ambos interlocutores hablaban en la biblioteca de su espléndida mansión. Betty comodamente arrellanada en una butaca giratoria, se dejaba un alto apoyado sobre un atril. James, abandonó su asiento del escritorio donde hasta entonces se sentaba, y se acercó diligente al llamamiento de Betty, inclinándose sobre ella al par que mareaba con el índice índice de navegación.

—Mira; desde Dakar pasaremos a...

¿Cómo ocurrió aquello? ¿Da qué parte el impulso? no es posible precisar; lo cierto es que, ambos, como obedeciendo a un mismo impulso, se abalanzaron, juntándose sus bocas en loco beso de pasión y estrechando furiosamente sus brazos en fuerte abrazo.

Pero todo fué momento. Betty resesó y con impulso energético apartó de sí a James, empujándolo violentamente y saliendo apresurada de la estancia.

V

Tras de una ausencia de dos meses a raíz del suceso, apareció Betty en la mansión común. La explicó como una de tantas decisiones rápidas de su carácter voluntarioso. Había ido a la baja California soledada por el deseo de presenciar unos arriegados trabajos que se llevaban a cabo en una zona de pozos petrolíferos.

Para James era la explicación, pero guardó silencio y la aceptó como buena.

Pero la vida en aquel palacio era un infierno para los dos encadenados por sus ansias de amor no satisfechas. James y Betty se examinaban a bondadillosa explosión, y probando de continuo la fortaleza de sus armas, en el don del distanciamiento e indiferencia aparente, procurando por todos los medios posibles ocultar la llama de aquel fuego infernal que a los dos pegaba igual, los devoraba.

Aquella ausencia de dos meses había sido un respiro, pero la pasión en ambos había cobrado mayor fuerza. Betty de pronto manifestó en obras en el lavadero, y en la parte del jardín que le estaba reservado. No era de extrañar.

—Alguna nueva covacha para los amigos preferidos de Betty... les da la selva se entiendo, dijo la tía Guillermo.

—Aí será, repuso James. Y no se habló más.

VI

«Ven a les seis, punta occidental del parque, calle segunda de los alojamientos de lavadero; Betty.»

James hubo de apoyarse para no caer; la emoción le embargaba por completo; si iba a ser suya, no podía ser otra cosa; se adoraban y morían de amor, pero Fanny... en fin; ellos no tenían la culpa; era algo superior a sus fuerzas; procurarian que no se enterase...

Al llegar al lugar de la cita su asombro fué grande y terrible. Betty se le apareció tendida en un blanco lecho, sumergida entre piletas y edredones, dentro de un lavadero reforzado con fuertes barrotes de hierro y todo ello recubierto de transparentes vidrios; la puerta aparecía en posibilidad de ser abierta. Cuando anhelante, loco, echaba mano al pasador, se detuvo paralizado, angustiada, su acción; frente a sus ojos se leía un rótulo:

«No pases. Recuerda mis palabras: Entre los dos está la muerte.»

James huýó delirante, transformado, de aquel lugar. Mil ideas confusas bullían en su cerebro. Aquella era insólita; cuando creía colmar su felicidad, se encontraba hundido en el abismo de la desesperación. Betty cruel, refinadamente cruel, loca de desesperación y amor sin dudar, había ido a aquel tormento; allí se había mostrado en la plenitud de su belleza estatuaría, como el mayor bien terrenal codiciado pero también como el suplicio de Tántalo, más irresistible aún... Y para hacer fuerte su amenaza estuvo adyacente al lavadero, la jaula de los leones, cuyo resorte de salida estaba sin duda en sus manos; aquello era espantoso pero Betty debía sufrir tanto como él. Si indudablemente antes que satisfacer su pasión, la quería abogar como al trigue, cogido por la garganta.

Al día siguiente, sin clase previa James Harrison acudió como un serafín al lavadero, y allí, como si estuviese segura de su retorno, en igual postura que el día anterior le esperaba Betty Allway. James pegó sus labios al vidrio y habló, suplicó, anhelante; Betty, como obedeciendo a un impulso irresistible le tendió los brazos... James no pudo contenerse y abrió violentamente la puerta.

Un grito de ella, penetrante, trató de mostrarle el peligro; era ya tarde; el juego de resortes había cerrado la puerta de entrada y abierto al mismo tiempo la de comunicación con la jaula de los leones, que hambrientos se arrojaron sobre sus víctimas poniendo trágico desenlace a aquel drama de dos almas que no se habían entendido por exceso de temple...

Jose Vázquez Humaque.

POR TELEGRAFO Desde Barcelona

Se agudizan los conflictos obreros—El ramo de construcción

Barcelona 11 (3 m.)

Lejos de verse una solución en el horizonte, se van agudizando cada día más los conflictos entre el capital y el trabajo.

El conocido propagandista Salvador Seguí, (Noy de Sucre) hablando ayer en el mitin que los obreros del ramo de construcción celebraron en el Palacio de Bellas Artes, achacó la culpa al capitalismo y aconsejó la unión, con lo que, dijo, el capitalismo será omnipotente.

En dicho mitin se acordó presentar unas nuevas bases dando el plazo de ocho días para declararse la huelga si no se aceptan.

Los cocheros y camareros

La huelga de cocheros continúa. La mayoría de establecimientos que habían abierto para expender bebidas han tenido que volver a cerrar, pues los camareros hacen causa común con los cocheros.

El Gobernador Interino confiesa, no obstante la intransigencia, en hallar una solución.

Circos ciélos

Ya di cuenta de las peticiones de aumento de las modistas y de los confiteros. Ahora les han presentado también los obreros en géneros de punto.

Los contramastres de fábricas continuán tratando de la constitución del Sindicato único.

De la bomba del Paseo de Gracia

En la madrugada anterior telegrafé la explosión que acababa de ocurrir de un artefacto en el Paseo de Gracia, en la puerta del despacho de la fábrica de Pianos Chas-saigne Freres, noticia que ignora si la censura dejó transmitir.

Aun cuando no hubo desgracias personales, los daños son de importancia.

La explosión destruyó la puerta ondulada y parte de los baldosos de la entrada y rompió innumerables cristales de aquel edificio y de otros inmediatos.

Al ocurrir la explosión pasaba por aquel sitio un guardia municipal, quien declara que no vio per aquel sitio a persona alguna que pudiera ser sospechosa.

El juzgado presidió una inspección ocular en el lugar del suceso, inspeccionando de varios trozos de metralla recogidos.

Leones indígenas

La colección zoológica del parque se ha aumentado con tres nuevos ejemplares hijos de la leona Solana, que hasta ahora estaba a sus descendientes y ahora los ha respetado y los cuida.—Olivar.

OPOSICIONES TELÉGRAFOS 600 plazas con 3.000 ptas.

Anunciada convocatoria.—Exámenes en Febrero, oposiciones en Marzo.
Rápida y sencilla preparación por Oficiales de Telégrafos y de Correos y Licenciados en Ciencias y Derecho.

Academia Cormenzana

Única en Palma que obtuvo 11 aprobados en la última convocatoria, dos de ellos con sólo tres meses de preparación. En 1917 ingresaron todos los alumnos presentados por esta Academia.

RADIOTELEGRAFIA

Convocatorias libre y oficial. Preparación para ambas.

Academia Torres

Carreras militares, Cuerpo General, Artillería e Ingenieros de la Armada
Dirigida por D. ANTONIO TORRES BESTARD, Capitán de Infantería

Auxiliado por Jefes y Oficiales del Ejército y Armada
NUMERO DE APROBADOS ULTIMO CURSO: 34

Esta Academia ha obtenido en cinco años de fundación, entre sus aprobados, el núm. 1.º Cuerpo General, en 1915; número 1.º Ingenieros de la Armada, en 1917 (previo) números 1.º 2.º, Cuerpo General, en 1917, y número 1.º Infantería, en 1918.

Externos, Medio externos, Internos
Plamonte, número 7.—Madrid

Academia Jurídica

Dirigida por D. José Font y Arbós

Resultado obtenido en el curso de 1918 a 1919:
5 Matriculados de honor.—7 Sabresalientes.—28 Notables.—57 Aprobados —2 entresuelo
Actas de examen, total, 94.

Las clases empezarán el 1.º de Noviembre

INFORMACION

El servicio telegráfico

Esta tarde las 3, hemos recibido en esta redacción, quiete conferencias telegráficas correspondientes a los días 8, 9 y 10, las cuales han sido enviadas a Palma desde Barcelona en vapor y claro está, todas las noticias que contienen resultan hambres averiguadas, siendo esta la causa de que no podamos aprovechar ninguna.

Y para esto, nos gastamos el dinero? Las frases en nuestro idioma, para protestar y quejarnos del abandono en que se nos tiene respecto a las comunicaciones telegráficas, se nos han agotado, así es que tendremos que apelar a expresarnos en chino o japonés para ver al así el Director General, que debe ser tildado de alguna de esas dos naciones, nos atiende.

Son tantas las veces que hemos insertado quejas y protestas, que nos sonrojamos a tener que repetir las.

¿No habría un medio, señor Alcover, de hacer comprender al señor Director General de Comunicaciones, que en esta forma no se puede continuar?

Desde que se separó el cable Ibiza-Java estamos mucho peor.

Una demostración de lo que decimos son quiete conferencias que acabamos de echar al castillo!

Las bodas de oro de «La Protectora»

Hoy a las 9 de la noche en esta Sociedad se dará principio a la kermesse proyectada como número de los grandes festejos con que solemniza el 50.º aniversario de su fundación, a la que podrán concurrir los socios con las señoras que gusten acompañar.

Programa para mañana

A las dos de la tarde.—Comida íntima en el Grand Hotel.

De 3 y media a 5.—Los comensales se reunirán en el local social para tomar café en cuyo acto se brindará por el éxito de los festejos y por la prosperidad de La Protectora.

De 5 a 7.—Un quinteto amenizará la reunión tocando algunos bailes.

A las 9 noche.—kermesse, gran festival que dará fin a los festejos.

Se aplica a las señoras socios que deseen acompañar señoras a la kermesse, se sirvan pasar aviso a la secretaría para recoger la correspondiente invitación.

Cosas del mar

El «Giralda» a Palma.—Como todos los años, en la primera quincena del próximo Noviembre visitará nuestro puerto los alumnos de la Escuela Naval Militar, que realizan su acostumbrado viaje de instrucción y prácticas.

En sustitución del crucero «Reina Regente» efectúa actualmente dicho viaje el yate real «Giralda», hermoso buque que ha sido trasladado convenientemente en bique escuela.

Se encuentra ahora, en viaje a Portugal, conduciendo a su bordo 80 Guardias Marines.

El pallebot «Nuevo Larino».—El pallebot de esta matrícula de este nombre que como recordarán nuestros lectores embarrancó, yéndose a pique hace unos meses, en las costas mediterráneas, ha sido puesto a flote por una Compañía de Salvamento y remolcado al puerto de Barcelona, donde se halla actualmente reparando las averías su fridas.

Dicha reparación será larga puesto que tendrá que sustituirse casi todo el forro exterior del casco, parte de la cubierta y colocarla nueva arboladura.

En esta forma, quedará luego en perfectas condiciones para navegar.

La becerra benéfica

Grande es el entusiasmo para la novillada que a beneficio de los heridos de Africa tendrá lugar mañana en nuestro circo taurino.

Los seis novillos del Excmo. Sr. Duque de Tovar han sido visitado por infinidad de aficionados siendo objeto de continuos elogios.

Las cuadrillas que se encargarán de despatcharlos están formadas por socios de La Veda y vestirán trajes de luces remitidos por la acreditada serrería de toreros de don José Sinués de Barcelona. El servicio de pajes y banderillas lo ha servido don José Den.

El palco presidencial estará ocupado por las bellas señoritas Mimi Montaner, Mercedes Díez, María de Le Senne e Inmaculada Zayas, quienes en unión de la bellísima hija del Sr. Delegado de Hacienda, Beatriz Caliendo, han adornado artísticamente pares de banderillas.

Peñita Reyes, la simpática artista que ha trabajado estas pasadas días en el Teatro Lírico se ha encargado de efectuar el despeje de la plaza.

Para dar más amenidad al espectáculo se ha suprimido el descanso y en su lugar el afamado diestro Torquillo matará un novillo de la ganadería del Excmo. Sr. Marqués de Lién. Este rasgo del simpático matador indiscutiblemente será bien acogido por el público palmeño.

En los escaparates de los Almacenes del Borne se hallan expuestas las banderillas de lujo y varios capotes de paseo de los que se emplearán mañana.

Las Subsistencias

Tasa de las carnes y productos de la abasación del cerdo.—Para que el público conozca la tasa acordada por el Ayuntamiento cuyos precios en las compras hay que exigir a los vendedores de esta clase de carnes y productos, los publicamos a continuación:

Carne sin hueso	a ptas. 3'75 el kilo
Tocino	a » 3'00 id.
Manteca	a » 3'50 id.
Costillas	a » 2'00 id.
Sebrada fresca	a » 4'00 id.
Langoniza	a » 3'50 id.
Botifarra 1.ª clase	a » 3'00 id.
Botifarra 2.ª clase	a » 2'50 id.
Lomo	a » 5'00 id.

Arroz.—A bordo del land «Hermilua» ha venido una importante partida de arroz, con signada al comerciante de esta plaza señor Quetglas.

Muy en breve son esperados los lances «Dolores» y «Cervero» son importantes partidas del citado comestible.

Una explosión en Alayor

Dos hombres que trabajaban en el interior de una cisterna y preparaban la explosión de un barrero, salieron a resguardarse en espera del estallido. Después de algún rato oyeron un sonido sordo, como un pequeño chasquido, y creyeron que la mecha había fallado.

Cometieron, los desgraciados, la imprudencia de volver a bajar a la cisterna, donde algo más tarde estalló el explosivo y ocasionó el natural desprendimiento y voladura de piedras.

Dos individuos que estaban en el exterior y cerca, demandaron pronto auxilio y éste se organizó inmediatamente. Los dos infelices fueron extraídos en muy grave estado, uno de ellos horrorosamente desfigurado.

Ambos sufren heridas y quemaduras de consideración; han perdido la vista y se teme por la vida de uno de ellos.

Notas del Carnet

En la parroquia iglesia de Calviá se unieron en el indisoluble lazo del matrimonio el distinguido joven, secretario del Ayuntamiento de dicho pueblo don Pedro José Castellanos Pans, y la simpática señorita Antonia Marcó Banzá.

Fueron padrinos por parte del novio sus amigos el conocido médico don Jaime Munar y el abogado propietario del predio Vall el Urgel de dicho término don Manuel Fiol, y por la de la novia don José Castellanos y don Bartolomé Vaquer, Alcalde y médico titular respectivamente del pueblo.

Deszamos a los desposados dichas inacabables en su nuevo estado.

Doctor Löbisch

Especialista en enfermedades de la Piel, Venéreas y úlceras de la piernas

Antes ayudante, médico y jefe int erino (durante 3 años) del ambulatorio para enfermedades de la piel y venéreas del Instituto medicinal-clínico de la Real Universidad Munich (Alemania).

Calle de San Miguel, 157, principal

Frente la iglesia de Santa Catalina de Sena

Consulta de 8 a 1.

Academia Politécnica Sancho

Calle Formiguera, 11

PROXIMAS A CONVOCARSE OPOSICIONES A

Notarías, Registros, Cuerpo Jurídico-Militar y de la Armada, Judicatura y Abogados del Estado

se abre un curso de preparación para el ingreso en los mismos a cargo de los Sres. Murné, Notario; Zaforteza y Pou, capitanes del Cuerpo Jurídico Militar, que comenzará el día 1.º de Noviembre.

CLASES TEÓRICAS y PRÁCTICAS, EN TODAS LAS SECCIONES

PERSONALES

El exministro de Gracia y Justicia y diputado por Mallorca don Alejandro Rosselló, que debió salir mañana para Madrid, ha demorado por algunos días su estancia entre nosotros.

DE VIAJE

De Barcelona han venido esta mañana el abogado catalán don Juan Francesch, el industrial don Francisco Bartoli, el comerciante don Juan Casas, el industrial don José Rovira, el fabricante de harinas catalán don Manuel Bernades, el oficial de Correos don Luis Berríos, el propietario don Guillermo Gual, el vecal de «La Isleña» don Miguel Pianos, el comerciante catalán de tocinería don Antonio Soler, las señoras doña Francisca y doña María Adrover, el oficial de Telégrafos don Mateo Gamundí, el vialista de Adena don Eduardo Labarrera, el caviere don Raymundo Mambú, doña Margarita Colom, el médico don José Sureda y su distinguida señora, el industrial en comisería don Leandro Ximénez, don Nicolás Cortés, el médico don Antonio Alorda, doña Carmen Vinardell y el oficial de Correos don Fernando Sampedro.

Anoche embarcó para Barcelona y Cartagena el jefe de maquinistas de la Armada, nuestro distinguido amigo don Martín Roca.

Marchó también el Comandante de Artillería don Ediberto Esteban.

Salió ayer tarde para Barcelona el Inspector Provincial de Sanidad don Manuel López Comas.

RELIGIOSAS

PARA MAÑANA

Santos.—Nra. Sra. del Pilar y S. Serafín. Cuarenta Horas.—Continúan en San Jaime en honor de Nuestra Señora del Pilar: Exposición a las seis; a las diez Horas y Misa mayor; por la tarde a las cinco y media los actos de coro; a las seis y media Rosario, ejercicio en obsequio de la Virgen del Pilar y reserva de S. D. M.

En la Misa mayor de la Catedral Basílica predicará el Rdo. don Luis Palmer, Beneficido del Concordato.

En Montesión, fiesta en obsequio de Nuestra Sra. del Pilar: A las siete y media Misa de Comunión general, a las diez Misa mayor con exposición del Santísimo y sermón por el Reverendo don Nicolás Saggese, Catedrático del Seminario; a las doce Misa con acompañamiento de órgano, que el Benemerito Cuerpo de la Guardia Civil dedica a su Patrona la Virgen del Pilar; por la tarde a las seis y media exposición, Rosario, Trisagio Mariano, sermón por el Rdo. P. Juan Pascual, S. J. y reserva.

En Santa Eulalia, fiesta en honor de Nuestra Sra. del Perpetuo Socorro: A las diez Prima, Tercia y Misa mayor con sermón por el Rdo. don Gaspar Bestard, Vicario de la misma parroquia.

En los Capuchinos, a las ocho y media, Misa de Comunión para la Juventud Antoniana, Pia Unión de San Antonio y Protectores Antonianos, con plática por el Rdo. P. Director.

En el Cementerio, quinto día de la novena en sufragio de las Almas del Purgatorio: Por la tarde a las cuatro y media Rosario, sermón por el Reverendo don Pedro Quetglas, Presbítero y una parte de Requiem en sufragio de las Almas del Purgatorio.

En la iglesia de la Concepción a las siete y media de la mañana Comunión general para las Hijas de María y a las seis y media de la tarde Visita solemne a la Santísima Virgen con plática por el M. I. señor don Juan Quetglas, Asistiendo a los dos actos pueden ganar las Asociadas Indulgencia plenaria.

Visita a la Corte de María.—A Nuestra Sra. del Pilar en Montesión e Sagrados Corazones.

MILITARES

Matrimonios.—Se concede licencia para contraer con doña Maximina Amigó Sánchez, al capitán Médico don Eduardo García Sánchez, del hospital Mar, de Mahón.

Condecoraciones.—Ha sido concedida la Cruz de la Real y Militar Orden de San Hermenegildo al Comandante de Caballería don Diodoro Ordinas Cruellas.

MARITIMAS

Esta mañana a las siete y media ha llegado de Barcelona el vapor «Rey Jaime I.»

Este buque ha demorado algún tiempo su llegada a Palma a causa de la niebla que ha encontrado durante su viaje.

Ha llegado procedente de Valencia, el laud «Gorgonio» con arroz.

Ha salido con destino a Marsella el pallebot de esta matrícula «Calafuquera» con cargamento general.

Mañana llegará a Palma el vapor petrolero inglés que debía llegar el pasado domingo.

Esta mañana a las doce ha salido para Ibiza el vapor «Rey Jaime I.» en donde deberá hallarse de regreso mañana a las ocho.

Han entrado en el puerto los vaporcitos de la nueva sociedad de puera, conduciendo unos ochocientos kilos de pescado.

Se procede a la descarga de la partida de mercancía que trajo, el pallebot «Del-fin.»

Ha sido amarrado de costado el pallebot «Gorgonio 5» y empezábase a su bordo el embarque de una partida de higos con destino a Menorca.

Ha sido terminada la descarga de la partida de harinas y arroz que trajo el pallebot «Salvadora.»

Esta mañana a las once, se divisaban en

el horizonte tres veleros que venían en demanda del puerto.

Uno de ellos era el de nueva construcción, llamao «Mallorquina.»

La huelga marítima y nuestras comunicaciones

Haciendo referencia a los telegramas cursados por la Diputación y el Ayuntamiento, relativos a las reuniones celebradas, el señor Gobernador ha recibido un telegrama, contestación, concebido en los siguientes términos:

«Ministro Gobernación a Gobernador. Recibí telegrama transmitiendo petición formulada por la Diputación Provincial, Ayuntamiento y Cámara de Comercio para que se restablezcan líneas vapores Valencia y Alicante, le comunico al ministro Fomento encareciéndole su atención.»

El Gobernador de Valencia, ha dirigido otro telegrama al Sr. Díez García explicándole la manifestación, a la mayor brevedad, los motivos por los cuales no había ido esta semana el vapor a aquel puerto.

Nuestro Gobernador ha contestado inmediatamente detallando las causas que ocasionaron la citada suspensión.

Ha recordado el Sr. Díez García, como causa esencial, el hecho que a la «Isleña» han declarado los desargadores de aquel puerto, lo que hace que los vapores tengan que ir y venir sin carga alguna y ha explicado de el citado Gobernador usa la forma de poder amparar los citados trabajos, ya que ello, es condición necesaria para que los vapores puedan ir allí sin experimentar los grandes perjuicios acotados.

Ha sugerido además, el señor Gobernador, una contestación inmediata a los extremos de referencia.

De los términos en que está redactado el telegrama del Gobernador de Valencia, puede deducirse de que allí hay también personas que se han quejado de la anomalía, ya que les ha ocasionado perjuicios.

Al pedir, esta mañana al señor Díez García, datos sobre el asunto de las comunicaciones, y la actitud que pensaba adoptar en relación con la salida de las expediciones de Alicante y Valencia, en la próxima semana, nos ha dicho que según el telegrama del Ministro de Fomento, del que dimos cuenta ayer, este asunto había terminado, ya que la concesión de permiso que el Ministro hizo para poder suspender la realización de un viaje a cada uno de los citados puertos, había expirado ya.

«De consiguiente—ha añadido—mi propósito, mientras órdenes superiores no me indiquen lo contrario, es de obligar a «La Isleña» a que haga los dos viajes reglamentarios.»

«Hay que tener en cuenta, que la situación del país ya hacléndose muy crítica, y en modo alguno es posible esperar brazos cruzados a que las cosas por sí solas se resuelvan o que se compliquen más.

Haré cuanto pueda, como en principio he hecho ya, influyendo acerca de las autoridades de Valencia, para que allí pueda tomar mercadería el vapor; y en esta forma, poniendo cada cual de su parte lo necesario, podrán las cosas arreglarse satisfactoriamente.

«Deben pues, salir los vapores, y procurar todos, lo antes posible, el retorno a la vida normal.»

Esta mañana han celebrado una conferencia el Gobernador y el Comandante de Marina, relativa al asunto que nos ocupa.

El señor Comandante de Marina ha pedido al Gobernador, su opinión sobre este asunto, exponiéndole el señor Díez García, en la forma que dejamos relatada.

En consecuencia, ha resuelto el señor Sbert, ordenara a «La Isleña» la salida del vapor, el próximo martes, para Alicante, mientras ódenes de la superioridad no dispongan lo contrario.

La entrevista, de ambas autoridades, según tenemos entendido, ha sido muy cordial y afectuosa, coincidiendo en todos los puntos de vista, al apreciar dicha cuestión.

Los comerciantes dirigieron anoche un largo telegrama al Gobierno protestando de la suspensión de los viajes a Alicante y Valencia, por los graves perjuicios que en general les irroga y haciendo una detallada exposición de los hechos.

Piden en el citado telegrama se ordene la inmediata reposición de los suprimidos viajes.

El señor Ferragut, con el que hemos hablado esta mañana, nos ha dicho que no podía decirnos nada, sobre si saldrían o no los vapores de Alicante y Valencia, en la próxima semana.

Dependerá ello, de múltiples circunstancias, muy difíciles de precisar en estos momentos.

Nos ha asegurado que estaba haciendo gestiones, muy activas, acerca de unas colas de Valencia, para ver si podría conseguir la carga y descarga de los buques al llegar a aquel puerto. De poder lograr su deseo irá con toda seguridad el vapor allí, caso de que el tiempo no lo impida el día de la salida.

Ha calificado de falto de fundamento los rumores que circulan atribuyendo a manejos de personalidades locales el origen de la suspensión de estos como de otros viajes. «Es una completa equivocación—ha añadido—

los asuntos de La Isleña no incumben a nadie más que a la Compañía Tresmediterránea, única y actual propietaria de la flota y de cuya compañía tengo las más reiteradas instancias en el sentido de que favorezca cuanto sea posible al país.»

«Tengo los más amplios poderes en el asunto de las comunicaciones y crea Vd. que he de hacer cuanto pueda para favorecer los altos intereses de Mallorca.

Pero, entiendo también, que hemos de ayudarnos mutuamente esforzando cada cual su grano de arena a fin de que no resulte sólo para uno el perjuicio del irregular actual estado de cosas.»

De teatros

Principal

En las sesiones que mañana se celebrarán en este coliseo se proyectará por última vez la película artística de gran éxito *Soberbia Interpretada por Francisca Bertini.*

Además se proyectarán las películas cómicas entre ellas la *Charlot en la calle de la Paz* y otras.

El lunes se estrenará la película artística de largo metraje *El Huracán.*

Concierto vocal

Para la próxima semana se prepara en nuestro primer coliseo un espedido concierto vocal en el cual se hará verdadero arte y que seguramente logrará congregar mucho público en la plaza de dicho teatro.

Este concierto lo celebrará el barítono Sr. Giovinetti en las más escogidas plazas de su repertorio.

Como novedad de la velada figurará la presentación del novel tenor mallorqués Lorenzo Pons, el joven de brillantes facultades que debutó en el Lírico y que ahora después de algunos meses de estudio se nos presenta como fundada una esperanza del arte lírico.

En nuestras próximas ediciones daremos más detalles del concierto y día en que ha de celebrarse.

Lírico

Esta noche debutarán la eminente cantonista española Marujita Lopetegui, con un nuevo y escogido repertorio, y la celebrada bailarina española Teresita Boroná.

Para mañana se anuncia un extraordinario programa de 3 y media tarde a 12 noche distribuido en la siguiente forma:

De 3 y media a 6 y media. Las películas *La lucha por los molinos* y *Conde de Montecristo* y las atracciones Marujita Lopetegui y Teresita Boroná.

De 6 y media a 9. Las películas *Charlot en la calle de la Paz* y *El Conde de Montecristo*, y las atracciones Marujita Lopetegui y Teresita Boroná.

De 9 a 12. *La lucha por los molinos* y *El Conde de Montecristo* y las atracciones Marujita Lopetegui y Teresita Boroná.

GACETILLAS

—Vacantes. Se anuncian, para ser cubiertos por licenciados del Ejército: Ayuntamiento de Ciudadela (Menores) una plaza de Alforador y 7 de vigilantes de consumos, dotadas con 3'34 pesetas diarias y 2'34 también diarias respectivamente.

En el *Boletín Oficial* se declara la vacante del cargo de Juez Municipal Suplente de Ciudadela. Los que aspiren a dicho cargo, pueden presentar sus instancias con las comprobantes de condiciones y méritos en la Secretaría de Gobierno de la Audiencia, dentro del término de treinta días contados desde el de la inserción oficial del anuncio.

—Desinfectantes Zotal. Nuestro particular amigo D. Francisco Mitri, representante en esta ciudad de los preparantes desinfectantes Zotal, ha tenido la atención, que agradecemos, de obsequiarnos con diversos ejemplares de propaganda de dichos preparados y con algunas muestras de jabón zotal, líquido zotal y papel de fumar zotal de la casa Baryonne de Inglaterra y cuyos concesionarios exclusivos en España son D. Camilo Tejera y Hermana.

Nosotros hemos probado dichos productos y no vacilamos en recomendarlos a nuestros lectores.

—Novidades. En elegante circular nos partícipa la antigua y acreditada casa «Almacenes Gumbau», haber recibido el extenso surtido de novedades en pañería y lenaría para la próxima temporada de Otoño e Invierno.

También ha recibido grandes novedades en ornamentos para iglesia, estatuaria y cenefas.

—Alfonso XIII: [Se puede considerar esta Agua de Colonia, la mejor que existe y por su delicioso perfume natural de violetas se puede usar como una esencia, siendo al mismo tiempo muy refrescante e higiénica.

—Según opinión de un sabio doctor, dos amigos hallábase al borde de la tisis, merced a la vida de crápula y licenciosa del uno y al excesivo trabajo del otro. Ambos se sentían aniquilados, sin fuerzas y con un decaimiento impropio de la juventud. La vejez, prematura empezaba a dibujarse en su rostro y hubiese hecho progresos sin la entereza del doctor, que les impuso, como única áncora de salvación, el uso de los célebres Hipofosfatos Salud. El efecto fue tan rápido como inmensa la gratitud de los dos amigos, hoy verdaderos propagadores de los Hipofosfatos Salud. Único aprobado por la Real Academia de Medicina, y cuenta ya 29 años de existencia, advirtiéndose que con frecuencia y por mayor lucro en la venta se ofrecen similares.

Mas telegramas

La Política

Habla el señor Burgos Mazo

Madrid 11 (2 m.)

El señor Burgos Mazo ha dicho que había recibido el señor Dato en la estación, el cual viene mejoradísimo.

También bajaron otros ministros. Luego el señor Burgos conferenció con el señor Dato en el domicilio de éste, citándole para conferenciar sobre cuestiones de aviación.

El señor Burgos habló con el Alcalde para limitar los discursos en la Fiesta de la Raza que se ha de celebrar mañana. Añadió que al finalizar el acto el Rey firmará un decreto importante relacionado con estos actos de confraternidad ibero americana.

Dijo luego, que mañana al mediodía cumplimentará el Gobierno a los Infantes. El señor Burgos prepara la reforma del reglamento orgánico de la policía, por entender que este cuerpo debe ser investigador.

Hacla París

En el expreso marchó a París el señor Vizconde de Eza y demás Delegados de España en el Congreso internacional de Washington.

Fueron despedidos por el señor Burgos Mazo, otros ministros y señores y diputados.

Consejo en Palacio

Madrid 10 (3 l.)

Se ha celebrado consejo de ministros en Palacio, asistiendo todos los ministros menos el ministro de la Guerra general Tevar, por no haber llegado a Madrid.

Los ministros informaron a S. M. de las operaciones de Marruecos y de la implantación de la jornada de ocho horas.

Las nuevas plantillas del Magisterio. Su Majestad ha firmado un Real decreto relativo a las nuevas plantillas del Magisterio.

Estas han quedado constituidas en la siguiente forma:

- Dos plazas (una de cada sexo), a 7.500 pesetas.
- Seis ídem (la mitad de cada sexo), a 6.000.
- Cincuenta y ocho ídem ídem, a 5.000.
- Ciento setenta y cinco ídem ídem, a 4.000.
- Cinco mil seiscientos ídem ídem, a 3.500.
- Seiscientos ochenta ídem ídem, a 3.000.
- Mil seiscientos diez ídem ídem, a 2.500.
- Siete mil ciento sesenta y seis ídem ídem, a 2.000 pesetas.
- Diez y siete mil ochocientos sesenta y seis ídem ídem, a 1.500.

Combinación de Magistrados

Madrid 10 (10 n.)

Es probable que mañana se firme una extensa combinación de Magistrados.

Llegada del señor Dato

Llegó el señor Dato, siendo recibido por varios ministros y muchos amigos políticos y periodistas.

El señor Amado regresa a Barcelona

Mañana regresará a Barcelona el Gobernador señor Amado. Este ha negado rotundamente el disgusto que le atribuye la prensa y mucho menos el propósito de presentar la dimisión.

Explosión de una bomba en Barcelona

No hubo desgracias—Protesta de los elementos discuelos

Madrid 10 (6'30 l.)

El ministro de la Gobernación señor Burgos Mazo ha dicho que esta madrugada en el paseo de Gracia, de Barcelona, había estallado una bomba.

No hubo desgracias y solo se registraron pequeños destrozos.

Se cree que los autores del hecho son elementos discuelos que no ven con buenos ojos el que se vuelva a las excelentes relaciones entre el capital y el trabajo o a los elementos perjudicados contra el juego.

La evacuación del Báltico

Madrid 10 (8'45 n.)

Paris.—El Consejo del Supremo aprobó la nota del general Foch contestando a Alemania sobre la evacuación del Báltico.

Se enviará enseguida para que se publique mañana.

Se acordó la concesión de un plazo suplementario de diez días a la delegación búlgara.

Se asegura que Von der Goltz se ha negado a obedecer al Gobierno alemán respecto de la evacuación de las tropas del Báltico.

Eclosivos

«LA GACETA»

Madrid 10 (11 m.)

La «Gaceta» publica las plantillas del personal administrativo y subalterno de Instrucción Pública; las plantillas de los cuerpos diversos Dirección del Instituto Geográfico y Estadístico; suprimiendo la comisión permanente de pesos y medidas; las plantillas del profesorado numerario de los distintos centros de enseñanza; las plantillas y escalafón general del Magisterio; las plantillas de los catedráticos numerarios de la Escuela Superior de Arquitectos, Pintores, Escultores y Grabados.

También inserta la convocatoria para las oposiciones de ingreso en la carrera diplomática.

TRES REALES DECRETOS DE MARINA

Madrid 10 (3 t.)

Se ha firmado un Real Decreto creando la Caja Central de Crédito Marítimo; otro reorganizando el trabajo a bordo de los buques de carga y paraje, y otro estableciendo los Tribunales de Conciliación entre patronos y marinos.

MAS BENEFICENCIA

Madrid 10 (6 l.)

S. M. el Rey ha firmado unos decretos re-

lativos a aumento de fuerzas de la benemérita y seguridad en varias poblaciones.

FIRMA DE S. M.

Madrid 10 (8'45 n.)

Se han firmado los siguientes decretos: Modificando el régimen de las delegaciones regias de 1.ª enseñanza y creando delegaciones regias provinciales de 1.ª enseñanza.

Concediendo la Gran Cruz de Alfonso XII al Dr. Maere, id. al Embajador y ex-embajador de la Argentina señor Cavellandi, id. al rector de la Universidad de Oporto señor Gómez Texeira.

Nombrando consejeros de Instrucción pública a D. Mariano Benlliure y a D. Ricardo Beltrán Respide.

Extranjero

Los metalúrgicos atacan la estación telegráfica—Saqueos.

Madrid 10 (6 l.)

Maguncia.—Elementos sospechosos mezclados con los huelguistas metalúrgicos de Sarrebruck atacaron anoche a las siete, la Central telegráfica, mientras otra banda organizada saqueaba los almacenes.

Intervinieron las tropas francesas para restablecer el orden, resultando un soldado francés muerto y varios heridos por los revoltosos que disparaban desde las ventanas de la calle principal.

Desórdenes en New York

New York.—El miércoles hubo en la quinta avenida graves desórdenes.

La policía dispersó a 5.000 habitantes rusos que intentaban organizar una manifestación a favor del reconocimiento del Gobierno de los soviets por los Estados Unidos.

Resultaron varios heridos.

Fueron detenidos cinco jefes revolucionarios.

Una conferencia

London.—Ayer se celebró en Dawning Street una conferencia que duró cuatro horas, entre la Delegación de la Federación de los Trade Unions y Lloyd George, tratándose de la nacionalización de las minas.

El acta de la entrevista se publicará mañana.

Si como se cree el Presidente del Consejo mantenga su actitud hostil para la nacionalización íntegra, en breve se convocará un Congreso especial de la Federación para discutir las medidas que se deben adoptar.

Desde Barcelona

Cuestiones obreras

Barcelona 11 (6 m.)

Anoche a las diez firmaron en el Gobierno civil las bases de arreglo los representantes de los hoteleros y los cocineros, dándose por terminada la huelga.

Las bases firmadas son iguales a las anteriores con alguna modificación en la cuestión de sustituciones y en las horas de comida y la adición de otra que dice que el personal de cocina se compromete a no pedir más aumentos de salario, mientras los patronos no aumenten el precio de los servicios o disminuyan la cantidad o calidad de las comidas que sirven actualmente.

Opera francesa en el Tivoli

Anoche se inauguró en el Tivoli, con gran concurrencia la temporada de ópera por una compañía francesa, cantándose la antigua ópera *Thais* de Massenet. Se distinguió la soprano Mlle. Bogg.

Hay sábado se pondrá el poema de Metetrink *Peleas y Melisande*, música de Debussy.

Rebos importantes

En la plataforma de un tranvía le robaron al procurador señor Canades 15.000 pesetas por lo cual le rasgaron con una navaja una cartera de gran tamaño que llevaba bajo el brazo.

En un almacén de entredós de la calle de Menéndez Pelayo se efectuó un robo de pieles y material por valor de 4.000 pts.

La prensa da cuenta cada día de otros muchos robos y hurtos.

Asuntos de Baleares

El suceso del Hotel París

Barcelona 11 (5 m.)

Repuesta de las lesiones que sufrió el atentado contra su vida en el Hotel París, ha prestado nueva declaración ante el juzgado la artista de variedades «María la Mallorquina».

Las niñas que llevaba el día del suceso han sido sanadas en más de siete mil pesetas.—*Oliver*.

Lotería Nacional

Lista completa, tomada al oído, de los números premiados en el sorteo celebrado en el día de hoy y comunicada por telégrafo por la Agencia FABRA.

Madrid 11.

PREMIOS MAYORES

Primer premio de 20.000 ptas.

Ha correspondido al número

33.752

despachado en Huelva.

Segundo premio de 65.000 ptas.

Ha correspondido al número

27.913

despachado en Aguilas y San Sebastián.

Tercer premio de 25.000 ptas.

Ha correspondido al número

5.757

despachado en Madrid.

Premios de 1.500 pesetas.

Por aproximación al primer premio, los números 33.751 y 33.753.

Premios de 1.000 pesetas.

Por aproximación al segundo premio, los números 27.912 y 27.914.

Premios de 788 pesetas									
Por aproximación al tercer premio, los números 5.756 y 5.758.									
Premiados con 2.000 pesetas									
28.246, 24.935, 15.602, 16.073, 1.345, 30.979, 20.520, 12.292, 618 y 26.528.									
Premiados con 400 pesetas									
DECENAS Y CENTENAS									
019	028	046	056	096	113	145	178		
184	234	241	257	267	280	342	432		
461	497	504	520	527	531	548	552		
588	590	591	633	661	738	746	748		
758	774	782	800	804	847	854	874		
890	924	927	929	953	966	971	985		
998									
MIL									
047	071	076	087	099	129	132	145		
148	150	177	186	193	395	372	453		
456	491	493	501	509	520	528	541		
578	592	598	601	621	642	647	677		
739	766	772	790	805	813	816	849		
889	913	918	952	956	970	985			
DOS MIL									
032	036	053	136	174	187	201	219		
235	252	258	275	322	324	347	350		
357	373	375	395	401	443	452	464		
466	484	485	489	499	501	514	519		
578	588	596	608	695	733	779	850		
868	869	893	935	944	947	954			
TRES MIL									
047	055	065	097	124	164	198	294		
323	332	335	336	341	393	418	470		
479	494	523	535	540	547	551	556		
565	588	622	663	672	700	717	744		
763	774	821	822	844	864	873	883		
884	890	896	917	923	979	992			
CUATRO MIL									
002	003	012	036	043	058	087	166		
174	250	267	304	366	377	385	395		
415	425	440	454	461	465	469	479		
495	511	542	549	595	674	728	758		
760	762	780	836	842	846	853	854		
881	897	913	980						
CINCO MIL									
001	003	021	027	066	201	246	281		
313	352	414	417	424	447	517	529		
534	567	569	575	604	639	644	657		
672	685	686	703	720	788	814	880		
883	931	957	973	986					
SEIS MIL									
037	040	067	073	096	108	151	175		
182	242	243	281	298	299	325	391		
397	451	459	473	479	480	504	507		
526	535	548	584	586	587	630	641		
644	656	701	707	714	750	775	782		
812	833	836	850	870	921	945	954		
SIETE MIL									
006	013	018	026	064	121	128	218		
226	265	273	301	311	338	388	893		
397	407	436	484	488	563	573	644		
661	682	703	708	876	891	942	957		
OCHO MIL									
015	075	092	102	113	115	133	138		
140	209	212	247	253	268	293	326		
332	355	386	400	432	487	489	566		
568	605	612	613	616	618	637	656		
663	670	694	819	827	835	848	853		
865	876	894	900	933	936	981			
NUEVE MIL									
007	022	038	067	080	097	107	109		
128	141	187	266	280	303	318	333		
416	446	531	555	564	576	620	633		
658	698	704	714	735	757	794	828		
833	835	863	927	966					
DIEZ MIL									
015	017	025	087	095	102	119	133		
133	141	182	208	225	264	266	298		
327	328	343	397	403	446	462	488		
524	529	547	551	659	678	691	717		
723	754	769	847	885	910	954			
ONCE MIL									
117	130	160	168	174	184	201			
214	284	287	333	345	348	349			
375	412	419	492	500	508	545			
578	630	641	646	679	698	726			
759	769	817	857	873					
DOCE MIL									
022	048	087	088	114	151	166	214		
218	241	249	252	269	270	276	280		
309	310	313	316	318	332	338	343		
346	370	399	473	412	416	425	429		
431	444	471	475	513	538	601	641		
644	728	798	814	834	845	866	877		
898	944								
TRECE MIL									
030	109	157	217	255	256	264	281		
283	297	360	367	369	415	428	478		
486	488	554	580	624	635	657	673		
714	805	836	859	873	946	959	969		
970	979								
CATORCE MIL									
037	053	067	083	094	123	129	163		
171	181	240	296	316	339	371	397		</

GRANDES ALMACENES José

DE VIUDA DE IGNACIO FIGUEROA

Recibidas las Novedades para Otoño e Invierno

PAÑERIA CONFECCIONES SEDERIA LANERIA

Vicuñas	Reglans	Luisin	Otomann
Estambres	Abrigos	Crespón	Lanillas
Cheviots	Capotes	Duquesas	Canales
Gabardinas	Pellizas	Piel Seda	Popelin

Géneros de Punto, Mercería, Pañolería, Tapicería, Géneros Negros
 GRAN SURTIDO EN PELETERIA, EN FORMAS DE ALTA NOVEDAD

ULTIMOS MODELOS DE ABRIGOS PARA SEÑORA Y CABALLERO IMPERMEABLES GABARDINA

Calzado de todas clases y precios, Chanclos de Goma, Paraguas, Mantas de Lana, a precios de fábrica

PRECIO FIJO. Ventas al contado. Teléfono 217

NOTA.—Esta Casa no tiene Sucursales.

EL PRIMER AMIGO DE LOS NIÑOS

Polvos antisépticos Calber

Ideales para los escocidos de los niños, y las irritaciones de su cutis. No tienen rival para las personas de cutis muy fino. Admirables para el cuerpo después del baño. Usados después de afeitarse refrescan maravillosamente y evitan la infección. Hacen desaparecer el mal olor del sudor. Una vez usados los adoptará para toda la vida, y rechazará cualquier otra Marca.



JABÓN CALBER

Es el complemento ideal de los Polvos. A base de miel y glicerina, es balsámico, refrescante, y de un perfume cuya fragancia es el de las flores más aromáticas. No hay mejor jabón que el

JABÓN CALBER

Representante para estas Islas D. MATEO, GARAU CRESPI, Carmen 18-2.
 De venta: D. BARTOLOME QUETGLAS, y en todas las buenas droguerías, perfumerías y farmacias.

Callicida Pizá

Extirpa rápidamente sin molestia ni dolor los callos y durezas. Es curioso no motiva los inconvencientes de otros emplastos y de los líquidos en general. Es económico. Una peseta en las farmacias, droguerías y zapaterías. Depósito, Farmacia Reyer, plaza de Anteaño Maurá.

Un litro de agua mineral por 10 céntimos

GOTA, PIEDRA, CIÁTICA, REUMATISMOS, ARTRITIS y todas las afecciones del hígado, riñones, vejiga, articulaciones se curan siempre con éxito por los

Lithinés del D^r GUSTIN

Basta disolver en un litro de agua un paquete para obtener en el acto la mejor agua mineral.

La caja de 12 paquetes, 1.20 Ptas. Depósito: DALMAU OLIVERES, 14, Paseo de la Industria - BARCELONA

Muchacho

Se necesita experto para mozo de Costurería. Informes, Centro de Anuncios.

Modista

Establecida calle Rítra número 30. Hechuras de todas clases. Precios económicos.

Muchacho de 16 a 18 años

Se necesita en la tienda EL AGUILA (Calle Nicolás 7). Inútil presentarse sin buenas referencias.

Platería LA ESTRELLA

PLATERIA 36.

Se compran toda clase de alhajas antiguas, platinos, y monedas de oro a buen precio. No vender sin visitar antes esta casa.

Linea Pinillos

Servicio a las Antillas y Estados Unidos

Paro Habana, saldrá de Barcelona a últimos de Octubre el vapor

Infanta Isabel

Admitiendo carga y pasajeros para dicho puerto.

Para informes dirigirse al Comisario de la Compañía en esta

Gabriel Mulet, Marina, 62, Palma

Lloyd Sabaudó

Sociedad Anónima

Capital emesso e versato 60,000,000

Para SANTOS y BUENOS AIRES

Saldrá de Barcelona el día 18 de Octubre el acreditado y rápido vapor

Tomaso di Savoia

Admitiendo carga y pasaje de 1.ª, 2.ª y 3.ª clase.

Para más informes dirigirse:

En Barcelona, a sus Agentes Generales en España, señores I. Villa-vecchia y C.ª

En Palma, a D. Desman Borrás y Mar, 49, 1.º

¡ALERTA! ¡ALERTA! ¡ALERTA!

Se ofrecen en esta población aguas minerales como productos de las manantiales VICHY CATALAN, sin serlo.

Llamamos la atención de los consumidores para que no se dejen sorprender y para que se fijen bien en las botellas que les ofrezcan, puesto que las de las manantiales Vichy-Catalan llevan tapones, cápsulas, precintos y etiquetas con el nombre SOCIEDAD ANONIMA, VICHY CATALAN, y por lo tanto dejan de proceder de dichos manantiales las que no le llevan.

BLENDORRAGIA (PURGACIONES)

Por crónicas y rebeldes que sean se curan pronto y radicalmente con los

Cachets del Doctor Soivré

Se curará por sí solo, sin la consulta ni guía del médico y nadie se curará de su enfermedad.

Basta tomar una caja para convencerse de ello

Vendedores en Barcelona, J. Vilades, Roselló de Carabassa, 36.—Venta en Palma de Mallorca a 1.ª plaza, 2.ª y 3.ª planta. Centro Farmacéutico. Hacia 25 y principales farmacias de España, Portugal y América.

Imprenta de J. Tous, San Bartolomé, 32, Palma